

村の財政ミピンチ

村税収納率・県で最下位

村のミガンミ……それは村税の滞納である。

村ではいつのときでも5百万円に及ぶ滞納をかかえ、この5百万円を「滞納のカベ」としてみてきたが、今年度はこれをさらに上廻つて7百万円を超し、県内でも最下位の納税成績という最悪の状態になつてきている。

37年12月末現在の滞納状況を別



参院選挙の優良部落表彰

昨年7月1日の参院選挙で、投票成績の向上と公明選挙の推進につとめられた優良部落の表彰と感謝状の贈呈が1月18日役場で開催された部落長会議の席上に行われた表彰及び感謝状のおくられた部落は次のとおりである。

【表彰】大台・松柴・五海保・山崎・桂台・黒沢・新処・時雨山・藏新田・湯出野・下小路・袖山・下通・藏

【感謝状】高屋・向田・沼・奥ヶ沢・滝の下・中の沢・蘿沢

表にしておいたが、年度中の調定総額は3千万円と見込まれているので、年度末まで仮にこのままの滞納額があつたとすると調定額の約4分の1は滞納ということになる。

これでは円滑な財政執行が出来ないことは目にみえており、また村職員が総動員で滞納整理にあたらなければならぬため、村の働きが一時ストップという事態がしばしばおこり、この損失もまた金に換算できない大きいものがある

「自主納税」をホゴにせず

村では先に村民の良識にうつたえて「自主納税」にきりかえたが、これは滞納している人のために自宅までおもむくということは取扱い不公平なサービスにならない、あくまでも指定された場所で納期内に納めていただくというたてまえのものであり、住民すべてが明日の福祉につながる義務として、これからはこの「自主納税」をホゴにしないで実行していきたいものである。

村税滞納状況 (12月末現在=単位千円)

区分	12月末現在 調定額	収納額	滞納額	%
民産 資税	現年度	15,585	11,469	4,116 73,59
	過年度	2,819	799	2,020 28,34
	計	18,404	12,268	6,136 66,66
国保 税	現年度	4,493	3,481	1,012 77,48
	過年度	989	267	722 26,70
	計	5,482	3,748	1,734 68,37
合計	23,886	16,016	7,870	67,05

地目が宅地なら勝手に家が建てられるか?

【問】私の家の宅地は1筆が6畠で、そのうち5畠だけ祖父の代から借りて家をたて、父の代に家をたてている5畠だけ買いました。残りの1畠は甲が甲の畠とつきなので甲が前から小作していて父が買った時に甲も買いました。

こんど甲が私の家の前の畠に家を建てるからといでの承諾の判をもらいました。しかし、私の家は庭がせまく前に家がたつと蔭になつて干物も出来ませんのでことわりました。すると甲は自分が買った1畠は宅地になっているから承知しなくとも家はたてられるといつています。このような時やはり私が承知しなくても建てられ

るでしょうか。

【答】自分の所有している農地や自分が借りている農地に家などを建てて農地以外のものに転用するときは、農地法第4条の許可が必要であり、他人の所有している農地を買つたり、借りて家を建てる場合は農地法5条の許可が必要です。許可を受ける対象が農地であるかどうかは土地台帳法上の地目

農地相談室

が田畠など農地であるかどうかによるのではなく、現況が農地であるかどうかによつて決めます。

したがつて、質問の甲が買った1畠は台帳地目が宅地であつても3畠の畠と一緒に農地として用いているので、畠として農地法の許可を受けなければ家をたてるこ

とはできません。農地法4条及び5条の規定による許可をうける場合には、隣接地主の承諾書を添附する必要は必ずしもありませんが、許可申請書に『転用することによつて付近の土地、作物、家畜等の被害の防除施設の概要』を記載することになつてゐるので、許可すべきかどうか決める場合には付近に及ぼすおそれのある被害並びにその対策措置の検討を行ないます。したがつて、家の前にあまりに近く家をたてられると、作物や収かく物の乾燥などに大きな支障が予想されれば当事者間で話合つて解決をはかり、話がつかなければその旨を農業委員会に相談して、公正な判断を受けるのがいいでしょう。

【農業委員会】

婦人像」、嶋田氏は「秋田県農業の動向と婦人の役割」という題でそれぞれうん蓄を傾けられ、午後からは質問形式で座談会が設けられたがたまたま歌声の話題に入るや有志が得意

のノドを披露するなど、有意義でしかも和やかな一日をおくつた。

【写真は講演する小畠ヨシ子氏】



婦人講演会

知事夫人招いて

村公民館と婦人会共催で2月27日役場で婦人講演会が開かれた講師は小畠ヨシ子氏（県知事夫人）と嶋田安雄氏（県農林技監）の2人で、小畠氏は「新しい

毎月第1日曜日を村の休日!!

全村統一して実行呼びかけ

こんど村で毎月の第1日曜日を村の統一した休日として、全村への普及をはかつていくことになつた。

これは去る2月12日、村主催による婦人、青年団体幹部懇談会においてこの問題がとり上げられ、各団体でもこれまでしばしば話し合いが行われたが、家族はもちろん、地域全体の理解と協力がない限り実行に移すことが出来ず、また二、三の部落でも申し合せして休日を設けたが他部落との関連から長続きしなかつた、などという実情がうつたえられた。

したがつてこの際、村で統一した休日を設け、これを実行していくよう全村民に呼びかけてい

農家と関係のない カレンダーの日曜

カレンダーには日曜日を示す赤い数字がならんでいる……

この日曜日は一体農家の人々とどれだけの関係があるだろうか。

今日は日曜日だから農協や役場にいつても用事をはたせないミニ子供たちの学校がやすみといった程度のものでないだろうか。

—農家にも休日がほしい、こんな声が大きくなってきたことは事実である。またこれが実行に移されているところも次第に多くなってきていている。

毎日働きづくめでは疲労と病気の

くことになつたもので、また、現在は旧暦観念などほとんどなくなっているし、毎週日曜日を休みとするのが理想であるが、現状ではまだまだ問題があるとして、確実に実行できるよう月いち日をとり上げることになり第1日曜日をこれにあてることになつたものである。

この休日は農家はもちろん、商店、事業所などにも協力を求めて歩調をそろえ、文字どおり村全体の休日にしたいと考えて近く話し合いが行われることになつている。

各団体や家族でもこれまで以上話し合いを行い明るい生活のためミニ休日ミニのもつ意義を再認識され実行されるよう望んでいる

原因になり、そして自分の時間といふものを持つことができない。とりわけ農家の働き手となつてゐる青壯年、婦人（嫁）層の人々にこれがいえるのではないか。

経営を合理化すると

3分の1ですむ？

しかしこれに対してミニ農家は雨の日が休みだミニ盆や正月、節句がある。何より半年は雪の下で毎日休みのようなものだミニという考え方もあり否定できない事実にたつものである。

この休日を考えいく場合にはとくに気象と立地条件に左右されやすい水稻単作の一本勝負、といふ

自然の背影のもとに経営規模と労働力、そして経営状態にも問題が関連してくる。また酪農などをはじめ次第に経営が多角化して労働量もそれだけ多く要求されてきつつある。

今の農家の仕事は合理的に切り替えるとこれまでの3分の1の量ですむといわれるが、しかし実際にはなかなか難しい。

隣りで働くから家 でもという考え方

一般に農家では今日は仕事が休みというのは外の仕事を休むことの

村の休日

再生産につながるいとなみ

地域・家族の理解と協力が必要

休月問題を考えていく資料にするため、広報45号に特集した記事を次に再録した。

これは農家を主体にしているが、休日の考え方は共通していると思われるのでそのままにしておいた。（係）

意味で、ことに婦人たちにとっては家の中の仕事、身のまわりのこととなかなかもつてミニ仕事ミニの限界を求めることさえ難しいといえる。

それに従来からミニ休日の日とされてきた祭日や節句などと、どのように関係づけていくかという問題もある。

また隣りも働らいでいるからうちでも……という考え方、ミニヨメの立場にたつ人たちがミニ本を読むと家人の目が光るミニとかミニ家にいると息苦しいから遅くまで、あるいは休みなく働くミニといった家族関係のあり方など内面的な問題もあることが予想される。

前むきの姿勢で現実 の生活をたかめよう

こうした問題から農家の休日はあるいは理想でしかないのだろうか私たちはそれをただの理想として現実の問題から否定し不可能視する後むきの姿勢からそれにむかって現実の生活をたかめていく工夫と努力が必要なのではないだろうか。

ミニ百姓は貧乏なもの一根かがり働かなければならないものミニという根強い生活感情からぬけきることが第一に必要である。

休日にも必要な 共同性

この休日をとり上げていく場合の大変な条件は人々のミニ共同ミニということである。

経営の合理化、衣食住で代表される生活改善、人と人との関係の改善などどれ一つをとつて考えても個人の力で解決できるものは少ない。個人であるいは個々の家庭でこれらをとり上げてもおのずとそこには限度があり、むしろいろいろな問題に押しつぶされてしまう危険がつきまとう。

どうしても部落あるいは地域、団体などでそれぞれの事情にもとづき共同の力で解決し実行に移していくという方向に力点をおかなければならない。

何ごとも社会の共同性が必要である今日、このミニ休日ミニを考えいく場合にはなおさらそれが必要であると思われる。

人間らしく生きたい 願望につがる休日

ともあれ休日の問題は毎日埋れている仕事から解放され、健康の保持ということを第一義に、さらに生活をたかめ、自分の教養をかためていく手段として考えていきたい。

ミニ人間らしく生きたいミニという願いは共通した願いである。疲れたから休む休日でなく、明日のための休日でありたい。

農村文化はミニ再生産につながるいとなみであるとすれば、さしづめこの休日の問題は文化的な生活につながるものとも身近かな問題であり大事なものとして考えていきたいものである。